

„Breit' den Mantel aus“

Werk von Johann Lütter in Geleen aufgeführt

Heinsberg / Alsdorf. Die Werke des Alsdorfer Komponisten und Kirchenmusikers Johann Lütter (1913 - 1992) werden nun auch im benachbarten Ausland bekannt und geschätzt.

Mit Unterstützung der in Heinsberg ansässigen „Johann-Lütter-Stiftung“ wurde anlässlich des 135-jährigen Bestehens des Kerklijk Zangkoor St. Cecilia Lutterade in der Pfarrkirche St. Augustinus Geleen (Niederländisch-Limburg) die „Missa Regina Angelorum“ von Johann Lütter aufgeführt.

Als Gastchor des Jubiläums-Vereins war der Kirchenchor St. Cäcilia Tripsrath nach Geleen angereist. Während dessen Leiter Peter Hilla die Lütter-Messe dirigierte, begleitete der Organist und Zangkoor-Diregent Tjeu Zeyen die reizvolle spätromantische Missa Brevis an der Orgel. Über das immer durch-

scheinende Leitmotiv „Maria breit' den Mantel aus“ entfaltete der Chor ein interessantes vokales Gewebe, das sich durch überraschende Modulationen auszeichnet.

Zu Beginn des Gottesdienstes war die von Johann Lütter vertonte Motette „Lobet den Herren“ (nach Psalm 103) erklingen.

Nach dem Messkonzert fand noch ein Beisammensein der seit 13 Jahren befreundeten Chöre statt. Die Freundschaft dürfte durch die Musik des Alsdorfers Johann Lütter weiter gefestigt worden sein.

Geleens Organist und Chorleiter Tjeu Zeyen zeigte sich vom bisher bekannten romantischen wie verhalten-modernen Werk Lüters sichtlich angetan.

Mit seinem Zangkoor möchte er in Zukunft Messen des Alsdorfers aufführen. (jope)